

Jueves 28 de Agosto del 2008

Última modificación 28.08.2008

El Financiero El país, muy lejos de la categoría A (Clara Zepeda / Pablo Chávez) A pesar de que los indicadores fiscales e institucionales están en línea con Baa1 -calificación soberana-, México luce un poco atrasado respecto a economías con una evaluación similar, pero muy lejano a la categoría A. De acuerdo con Moody's, nuestro país no está en línea con el promedio de su calificación crediticia en materia de ingresos fiscales, ya que siguen siendo bajos y con una alta dependencia petrolera, toda vez que le hace falta fortalecer otros indicadores. Ante este escenario, en donde México ya debería estar más adelante del promedio de Baa1, existen dudas de mediano plazo, pues no hay convergencia con países de categoría A. Prevalcen rezagos importantes en el sistema financiero: SHCP (Marcela Ojeda Castilla) A pesar de los avances logrados, el sistema financiero aún presenta rezagos importantes, porque del ahorro interno que se ha alcanzado, sólo se logra canalizar una mínima parte al sector privado, afirmó Lorenza Martínez. La titular de la Unidad de Seguros, Valores y Pensiones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indicó que si bien el ahorro interno ha dejado de ser una restricción para financiar el desarrollo, el sistema financiero tiene un menor tamaño y una menor penetración que el de países con un rango de desarrollo similar al nuestro. Durante su intervención en el seminario "El sistema financiero mexicano", organizado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, destacó la necesidad de desarrollar en mayor medida mercados de capitales. Recuperación anémica de las bolsas y otra alza del crudo, ayer Clara Zepeda Hurtado La recuperación de los mercados accionarios ayer fue "anémica": comenzaron a ganar terreno, pero el precio del petróleo avanzó más rápido. Los futuros del crudo subieron cerca de 1.68 dólares, para ubicarse en 118.15 el barril en Nueva York, debido a los temores de que la tormenta tropical Gustav interrumpa las operaciones en el Golfo de México, en donde se encuentra un cuarto de la producción estadounidense. El precio del petróleo se resiste a dejar los índices altos, lo que no permite que los mercados de capitales muestren un poco más de entusiasmo en jornadas donde la información económica no es tan desalentadora. Crecen 95.5% los pagos por importación de gas natural Esther Arzate Aunque la producción de gas natural en México aumentó 13 por ciento en los primeros siete meses del año respecto al mismo periodo de 2007, el volumen de importaciones creció 45.6 por ciento y el valor de las compras de ese combustible en el extranjero prácticamente se duplicó, al pasar de 537.4 millones de dólares a mil 50.8 millones. De acuerdo con el Sistema de Información Energética (SIE) de la Secretaría de Energía, si bien ha disminuido el volumen de petróleo crudo en Cantarell, ese yacimiento registra un aumento en la aportación de gas natural, al pasar de mil 333.5 millones de pies cúbicos al día a mil 886.7 millones. La región marina suroeste también registra una tendencia al alza en la extracción de gas natural, ya que en enero se ubicó en 972.7 millones de pies cúbicos al día y al cierre de julio el volumen fue de mil 55.9 millones. Habrá reforma energética, no sólo petrolera (Esther Arzate) Senadores de las comisiones de Energía y de Estudios Legislativos acordaron no circunscribirse a una reforma petrolera e incluir en el proyecto de ley cambios legales para el impulso de las energías renovables y la creación de un fondo para la transición energética de entre diez mil y 20 mil millones de pesos al año. Aprobaremos, garantizaron, una reforma no sólo petrolera, sino energética. En conferencia de prensa, luego de la segunda reunión que sostuvieron ambas comisiones, como parte del proceso para dictaminar la reforma energética, el presidente de la Comisión de Energía, Francisco Labastida, informó que el miércoles el PAN presentará una iniciativa para el ahorro de energía, aprovechamiento de fuentes alternas y transición energética. Acompañado por los senadores Rubén Camarillo, Juan Bueno Torio y Fernando Elizondo, del PAN, así como Arturo Escobar, del PVEM, y Arturo Núñez Jiménez, del PRD, el legislador anunció que las comisiones acordaron ampliar de 24 a 34 los temas para dictaminar los cambios legales a la industria energética nacional. México, el país de AL con menor crecimiento: Cepal Ivette Saldaña La economía nacional sólo avanzará 2.5%. El crecimiento de América Latina y el Caribe se desacelerará todavía más, al pasar de 4.7 por ciento en 2008 a un promedio de 4.0 en 2009, y la economía mexicana será el país que menos avanzará en estos años, con apenas 2.5, aunque conservará la inflación más baja de la región. La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, apuntó que la economía mexicana es la que registra el nivel de aumento del Producto Interno Bruto (PIB) más bajo del área. Plantea IP participar en la exploración del petróleo Isabel Becerril El sector privado plantea alianzas con Petróleos Mexicanos (Pemex); participación de inversión en la exploración y extracción de crudo, en particular en aguas profundas, y que se le permita la comercialización de petrolíferos. Héctor Rangel Domene, presidente del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), explicó que una reforma constitucional hubiera sido lo "ideal" para que en la paraestatal hubiera mayor flexibilidad. Consideró que México contará con una reforma petrolera light y no descartó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) pretenda frenarla, aunque confió en que los legisladores no permitirán esa situación. Disminuye 2% el empleo en la industria manufacturera Arturo Robles El personal ocupado en el sector manufacturero disminuyó 2 por ciento en términos anuales durante junio, su mayor caída desde septiembre del año pasado, revelaron cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La baja en el empleo del ramo muestra que la desaceleración de esta actividad se agravó en la primera mitad del año, y más si se considera que alrededor de tres cuartas partes de su producción es destinada al mercado externo. Según los resultados, el menor dinamismo del personal del sector se dio entre los obreros, con una baja de 2.6 por ciento, y desde finales de 2007 iniciaron una constante reducción. Filiales bancarias mexicanas, gran negocio para matrices extranjeras Eleazar Rodríguez Luego de 15 años de la reconfiguración del sistema bancario mexicano, las filiales de los bancos extranjeros son un gran negocio. De hecho, las sucursales de la banca extranjera en México representan en promedio dos dígitos de sus ingresos, y nuestro país es al mismo tiempo uno de los mercados de mayor potencial de crecimiento. Al realizar una revisión de los cinco bancos más grandes del sistema mexicano, se observó en todos una creciente participación en los ingresos de las matrices. El Reforma Crece 3.3% economía de EU en trimestre Washington DC, Estados Unidos (28 agosto 2008).- La economía de Estados Unidos se expandió a una tasa anual del 3.3 por ciento en el segundo trimestre, mayor a lo esperado, ya que el gasto del consumidor y las exportaciones netas fueron más sólidas de lo estimado inicialmente,

mostró este jueves un informe del Gobierno. En una estimación anterior, el crecimiento del Producto Interno Bruto para el periodo de abril a junio había sido reportado en 1.9 por ciento. Aumenta barril de crudo por tormenta Budapest, Hungría (28 agosto 2008).- Los precios del crudo subían este jueves por encima de los 119 dólares por barril bajo temores de que la tormenta tropical Gustav pueda ganar fuerza y volver a convertirse en huracán mientras parece avanzar hacia una zona de plataformas marítima de extracción de petróleo y gas natural en el Golfo de México y refinerías en la zona costera. Royal Dutch Shell PLC anunció que unos 300 trabajadores están evacuando algunas de las plataformas, mientras que BP PLC también estaba retirando a parte de sus empleados de la región, que produce un cuarto del crudo estadounidense y mucho de su gas natural. Una firma meteorológica que vende sus servicios a las empresas pronosticó que hasta el 80 por ciento de la producción de crudo y gas en el Golfo de México podría quedar interrumpida como precaución si Gustav entra en la región con fuerza. Cotiza dólar menudeo a 10.25 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (28 agosto 2008).- En las ventanillas, el tipo de cambio se cotiza a 9.95 pesos a la compra y 10.25 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 9.95 pesos a la compra y 10.25 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 10.03 pesos a la compra y 10.23 pesos a la venta. Inicia Bolsa Mexicana jornada al alza Sandra Reyes Ciudad de México (28 agosto 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias siguiendo a las bolsas estadounidenses tras conocerse indicadores económicos mixtos, pero se mantienen atentas al avance de los precios del petróleo. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPYC) se ubica en niveles de 26 mil 338.92 unidades, un repunte de 0.79 por ciento, es decir 207.84 unidades. El índice Dow Jones subió 0.64 por ciento, y el Nasdaq 0.41 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 14.7 millones de acciones con un importe de 346.5 millones de pesos. Supera PIB per cápita dls. 10 mil Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 agosto 2008).- Por primera vez en la historia del País, durante el primer semestre del año, el producto por persona en México superó los 10 mil dólares y se ubicó en 10 mil 511 dólares anuales, de acuerdo con la información revelada por el INEGI. Con este nivel, México se puso en segundo lugar en América Latina, por abajo de Venezuela y ligeramente por arriba de Chile, cuyo monto es estimado en 10 mil 125 dólares. Los datos oficiales señalan que en los últimos 12 meses, el ingreso promedio en dólares en México creció en 12.3 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66252.html> Las remesas, bajo la lupa Romina Román Pineda Las empresas de envío de dinero incorporarán nuevas medidas de seguridad y tendrán que clasificar a sus clientes bajo dos categorías: los de alto riesgo y de bajo riesgo. Por primera vez, las remesadoras recibirán la supervisión del Servicio de Administración Tributaria (SAT), que se encargará de vigilar que cumplan con las normas para prevenir el lavado de dinero. De acuerdo con las nuevas disposiciones que implementarán las autoridades en unas semanas, se obligará a estos intermediarios a solicitar datos del cliente en remesas desde 500 dólares y se abrirá un expediente para transacciones mayores a 3 mil dólares.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66257.html> Crudo presionado por caída de reservas en EU Ricardo Jiménez El mercado internacional del petróleo mostró movimientos ascendentes en las operaciones de este miércoles, al experimentar un incremento superior a 1.50%, debido a la inquietud que existió entre los intermediarios financieros por la formación de la tormenta tropical Gustav con la perspectiva de convertirse en huracán, el cual se dirige hacia las plataformas estadounidenses de petróleo y gas que se encuentran en el golfo de México. En ese sentido, los futuros de West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un precio de 118.19 dólares por barril, lo que comparado con las cotizaciones de la sesión previa (116.33 dólares) representó un incremento de 1.86 dólares, equivalente a un avance de 1.59%, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un precio de 116.22 dólares por barril, es decir, 1.59 dólares por arriba del nivel observado en las actividades de la sesión previa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66259.html> Crecerá México sólo 2.5% Ixel Yutzil González México crecerá nuevamente el año entrante por debajo del promedio de América Latina, estimó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), y consideró que la economía crecería sólo 2.5% en 2008 y 2009. Alicia Bárcenas, secretaria ejecutiva de la Cepal, explicó que mientras las naciones del Sur de América se han visto beneficiadas por las alzas internacionales de materias básicas o primas y su venta a naciones emergentes en crecimiento como China e India, México se ha visto favorecido por los precios de los hidrocarburos. "Para México, lo positivo de la actual situación internacional adversa es el alto precio del petróleo", indicó.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66260.html> En México, PIB por habitante de 11 mil dólares Ixel Yutzil González El valor de los bienes y servicios producidos en la economía durante el segundo trimestre del año se situó en 12.257 billones de pesos, con lo que el PIB nominal por persona ascendió a 11 mil dólares, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Sin embargo, esta cantidad, que implica un avance anual de 10.9% no contempla la inflación en el país, que supera el 5%, ni la apreciación del peso contra el dólar, de cerca de 8% en el último año. Así, el crecimiento real de la economía fue de 2.8%, pues el aumento en los precios implícitos del producto, como la inflación al productor, fue de 7.9% "El crecimiento nominal del PIB por persona representa una ganancia para la gente en México que compra bienes en el extranjero, derivada de la fortaleza del peso, pero la población que compra en el mercado local no captura esta ganancia, sino que enfrenta una pérdida en su poder de compra, producto de la inflación interna", explicó Raúl Feliz, investigador del CIDE. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/28/1436/bmv-oprea-a-la-alza/BMV> opera a la alza La BMV sube 1.0%, sube impulsada por cifras de la economía de Estados Unidos que mostraron que creció más de lo previsto en el segundo trimestre. La Bolsa Mexicana subía el jueves 1.0%, impulsada por cifras de la economía de Estados Unidos que mostraron que el mayor socio comercial de México creció más de lo previsto en el segundo trimestre. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 261.04 puntos, a 26,392.39 unidades. El Gobierno estadounidense informó el jueves que la economía se expandió a una tasa anual de 3.3% revisado en el segundo trimestre, mayor a lo esperado. Los mercados estadounidenses reaccionaban con ganancias. El promedio industrial Dow Jones avanzaba 0.78% y el índice compuesto Nasdaq subía 0.50 por ciento <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/27/1428/wall-street-finaliza-la-jornada-a-la-alza/Wall-Street-finaliza-la-jornada-a-la-alza-NUEVA-YORK>.- Las acciones estadounidenses subieron el miércoles por

cifras sorprendentemente sólidas de pedidos de bienes duraderos, que calmaron la preocupación por la economía, mientras que los títulos de Fannie Mae y Freddie Mac encabezaron un alza de las financieras. El promedio industrial Dow Jones cerró extraoficialmente con una subida de 90.7 puntos, o 0.79%, a 11,503.57 unidades. El índice Standard & Poor's 500 avanzó 10.12 puntos, o 0.8%, a 1,281.63 unidades. El índice tecnológico compuesto Nasdaq ganó 20.49 puntos, o 0.87%, a 2,382.46 unidades <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/28/index.php?section=economia&article=026n1eco>México, con el crecimiento más bajo de AL, dice Cepal Juan Antonio Zúñiga y Enrique Gutiérrez (Reportero y corresponsal) El crecimiento económico de América Latina será de 4.7 por ciento este año, enmarcado por extremos en los que sobresale un incremento de 8.3 por ciento del producto interno bruto (PIB) de Perú, a la cabeza de los países con mejor desempeño, y una expansión de 2.5 por ciento en el caso de México, a la retaguardia de las economías de la región latinoamericana por segundo año consecutivo, estimó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Al dar a conocer el Estudio económico de América Latina y el Caribe 2007-2008, Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva del organismo, hizo notar que “la región sigue creciendo” pero a una tasa menor a la de 5.7 por ciento registrada el año pasado, y adelantó que la expansión económica “seguirá desacelerándose en 2009” a 4 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/28/index.php?section=capital&article=043n1cap>El DF capta casi 50% de la inversión extranjera directa que ha llegado al país Laura Gómez Flores El Distrito Federal se mantuvo como el principal captador de inversión extranjera directa (IED) con 4 mil 572.6 millones de dólares, 47.9 por ciento del total de los recursos que ingresaron al país durante el primer semestre del año, los cuales sumaron 9 mil 544.6 millones, cifra que “se desplomó 30 por ciento respecto al nivel alcanzado en 2007 como resultado del clima de inseguridad que se vive”, advirtió la secretaria de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura Velázquez Alzúa. Durante una reunión con integrantes de la Asociación de Empresarios de Iztapalapa señaló que la situación es grave y “nos mantiene en alerta”, por lo que la administración capitalina ha blindado sus políticas de fomento económico para dar certidumbre jurídica a los nuevos inversionistas y a los empresarios establecidos y reducir cualquier impacto negativo en materia de inversión y generación de empleos, “donde nos mantenemos también en primer lugar con 38 mil 846 plazas, de las 289 mil 874 en el país en dicho lapso, señaló.